

RENOVACION

Año II ● SEMANARIO DEL PARTIDO REPUBLICANO CONSERVADOR ● Núm. 38
Director: J. M. CAMACHO PADILLA ● Córdoba, Jueves 19 Abril 1934 ● Redactor-jefe: Baldomero CALDERON

Editorial

AUTÉNTICO REPUBLICANO

Después de lo sucedido en estos días en el Parlamento, no dudo que a todos los rincones de España habrá llegado ya la certeza de la clara posición política del Partido Republicano Conservador, que tan acertadamente dirige, encamina e ilustra el honrado caudillo don Miguel Maura.

En las anodinas sesiones del Congreso, en las que se explota como un entretenimiento deportivo la intervención o la pregunta, pocas veces hay ocasión de presenciar el discurso histórico. Los señores Diputados habían perdido ya el valor, pleno de eficacias de producir con sus intervenciones grandes trastornos en el Gobierno. Desde que el gran filósofo y literato Ortega y Gasset habló de los ruiseñores y de los jabalíes, las gentes hubieron de entretenerse esperando las periódicas apariciones de los unos y de los otros, y olvidaron el que hacer superior de solicitar, con el deseo, al gobernante. Y como la vanidad de los hombres no tiene límites, los amables diputados quisieron ser, alternativamente, ya jabalíes, ya ruiseñores.

Olvidaron el aspirar a gobernantes y llegaron hasta... hasta hacer precisa la intervención de un hombre que, enérgicamente, se enfrentara con el estado turbio de la masa parlamentaria, y exigiera, con esa autoridad que los hombres honrados ponen en sus peticiones, que se delimitare el concepto del hombre republicano.

Don Miguel Maura, jefe de un partido que ostenta como uno de sus lemas fundamentales el ser auténticamente republicano, ha dejado en perfecta delineación los campos. Y esto, desde el principio, cuando, con el gesto de hombre seguro de sí mismo, se dirigió a las derechas que rumoreaban y las apartó diciendo: Vosotros, no; aquí tratamos de ventilar un asunto entre republicanos. Esta frase, retrato fiel del gesto, del ceño, de la mueca, del valor, de la hombría de bien de don Miguel Maura, es bastante para todas las alabanzas. Y como frase genial, no pudo ser contestada por aquellas derechas que desde entonces, enmudecieron acobardadas al verse descubiertas.

Este es nuestro Jefe y este es nuestro Partido. El que pueda presentar un Jefe de esta altura, que avance dos pasos al frente. Y el partido político español que sea más auténticamente republicano que el nuestro—ni caben halagos, ni amenazas, ni dádivas—que presente una ejecutoria como la nuestra.

He aquí la mejor conmemoración que podía hacerse al celebrar el III aniversario del advenimiento de la República. Hemos tenido la fortuna de ofrendar a la República, el mejor ramillete, y lo celebramos con todo nuestro entusiasmo y alegría.

FIESTAS DE MAYO

La Comisión de Fiestas trabaja incansable por presentar para la futura Feria de la Salud el mayor número de atracciones. En su deseo ferviente de que los cordobeses aprovechen la riqueza de este sol, de esta luz y de esta alegría nuestras, no dan paz a la mano. Trabajan... sin descansar; y nosotros deseamos vivamente que les acompañe la fortuna. La Feria de Mayo promete ser una de las mejores, y en ello tendrá decisiva importancia la calidad de las personas que componen la Comisión de Fiestas.

J. M. C. P.

Definición de un partido

Política Agraria

(Continuación)

8.^a Prohibición absoluta de toda clase de alojamientos, aplicando inexorablemente a las autoridades que los utilizan la responsabilidad penal que el decreto de 18 de Julio de 1931 impone a los infractores.

9.^a Derogación de la Ley de Términos municipales para establecer en toda su plenitud el derecho de libertad del trabajo y el de fijación de residencia.

10.^a Fomento y conservación de los bienes comunales de los pueblos y utilización en forma racional y equitativa de los mismos.

11.^a Necesidad de la concentración parcelaria, dictándose cuantas medidas tiendan a facilitarlas para impedir el arbitrio individual modificándose al efecto los preceptos de la legislación civil y fiscal, con reducción de trámites y de los honorarios de Registros y Notarías, que obstaculicen o encarezcan el fin de la concentración.

12.^a Creación de un Cuerpo de guardería rural, encargado de la vigilancia y persecución de aquellos hechos que perjudiquen a la explotación del campo y con funciones auxiliares, al servicio de las secciones agronómicas.

13.^a Complemento de una sana política agraria debe ser la que tienda a hacer reproductivo el cultivo de la tierra, asegurando a los productos de la

(Continúa en la página 2)

Estampas 1.^a Comunión

Grandes novedades desde 5 Ptas. 100

Imprenta LA VERDAD

Librería, número 24. Teléfono, 2430

Crónica

"MAL GENIO"

Cuando a una persona no existe medio noble de atacarla, incluso reconociendo sus bellas cualidades siempre surge el que a manera de anatema dice: pero tiene muy mal genio. A simple vista pudiera interpretarse esta afirmación para demostrar que no hay nada perfecto. Y si este fuese el sentido, de común acuerdo; pero no es así. Yo quisiera que se me explicara que afinidad, que relación puede haber, mejor dicho, que imposibilita el tener mal genio para ser buen político? Verdaderos exponentes: don Antonio Canovas, don José Canalejas y don Antonio Maura.

En el campo actual de la política española figura un hombre que ha puesto a contribución de la República todo su acervo moral y material. Que cree que este es el régimen que puede salvar a España de esa ola destructora que amenaza a toda Europa; pero quiere que la República, ya que la considera como medicina salvadora, se aplique con verdadera eficacia, sin adulterar su contenido, sin promiscuaciones de ningún género; por el camino recto, por la línea segura que conduzca a España a su verdadero resurgimiento, haciendo que pueda vivir los días de esplendor y grandeza a que tiene derecho. A este hombre que pone en el empeño todo su corazón, y que sanamente se opone a lo que honradamente cree que no debe hacerse, y que no es el camino para llegar al fin apetecido, se le inculpa diciéndole, que tiene mal genio, que no se adapta al medio ambiente, que no posee la flexibilidad necesaria. Lo que le ocurre a don Miguel Maura, pues no otro es, el que nos ocupa, es que tiene coraje, que por sus venas circula

sangre española de aquellos antepasados nuestros que en la punta de la espada, lo mismo que en la cumbre del entendimiento, como en mitad del corazón, llevaban el nombre de España y marchaban a conquistar glorias para la nación que los vio nacer. Para empresas de esta envergadura se necesitaban arrestos, era indispensable que la sangre hirviera, se precisaba, como ahora, que duela España como duele una madre, a quien se quiere y venera, y se encuentra en situación delicada.

Colón, que concibió aquella ingente aventura, tuvo que recorrer un calvario de solicitudes, un verdadero éxodo de mendigo, y si no encuentra el apoyo y la decidida ayuda de aquella reina española, que también tenía coraje, no hubiera podido llevar a cabo la efemérides que nos llenó de gloria.

El Jefe de los conservadores sigue su ruta con la firmeza en el ideal, sin desviarse del camino emprendido. Solo no puede, quizá el convencimiento lleve un día a prender donde deba, y surja el apoyo y la resolución decidida, y entonces, si por tener mal genio se ha conseguido para España lo que él con tanta ansia anhela, bendito sea su mal genio.

Baldomero CALDERON

De libros

J. M. Camacho Padilla.

Lea usted

El crimen de Simeón . . . 1'50

Guía Lirica de Córdoba . . . 3'00

Cuento Andaluz . . . 4'00

Verano, 1931 (versos) . . . 4'00

En todas las librerías.



Por Errores, Tentación, Equivocaciones, Olvidos, Falta de Información, etc. etc.

paga usted diariamente Sr. Comerciante o Industrial, buena cantidad de pesetas, que merman sus ingresos en una proporción que desconoce. Puede evitar esas pérdidas y aumentar al propio tiempo las ventas en su negocio, instalando enseguida una

Caja Registradora "National"

y asegurará esos beneficios de que disfrutaban cerca de 4.000.000 de comerciantes e industriales que en todo el mundo emplean nuestro sistema. Los últimos modelos recibidos facilitan informes y detalles desconocidos hasta hoy.

Agencia para Córdoba, Jaén y parte de Granada: RAFAEL SECALL. Paseo de la Victoria, 21. CORDOBA

misma mercados permanentes y precios remuneradores. Y siendo el trigo el principal producto de la agricultura española, se impone para los Gobiernos que quieran defender la economía agraria, que es el cimiento de toda la economía nacional, la adopción de una política triguera desarrollada con las siguientes directivas:

A) Establecimiento de cátedras ambulantes concretamente encaminadas a ilustrar al agricultor y a conseguir la selección de cultivos y semillas que permita la clasificación y simplificación de calidades, por ser absolutamente preciso para la distribución del trigo en el mercado nacional.

B) Unificación del régimen de tarifas ferroviarias para que el costo del transporte sea proporcionado dentro de la identidad de mercancías, a la distancia entre el centro productor y el consumidor.

C) Establecimiento de silos que concentren en los lugares estratégicos la puesta en venta del trigo, previa su clasificación en calidades, tipos, grado de humedad, etc.

D) Desaparición del régimen de tasas.

E) Creación del «warrant» que se entregará en el silo al propietario del trigo, haciendo le negociable.

F) Prohibición absoluta de la importación de trigo mientras la producción nacional baste para las atenciones del consumo.

G) Adquisición por el Estado, directamente, o concesión por éste de primas para la creación de «stock» de seguridad sobre el trigo en los excedentes de cosechas, a fin de evitar el derrumbamiento de los precios.

H) Establecimiento del crédito sobre las cosechas pendientes y en general de a prenda sin desplazamiento, modificando en lo preciso el decreto-ley de 20 de septiembre 1917.

I) Movilización del crédito territorial mediante el establecimiento de hipotecas preconstituidas a nombre del propietario como derecho exclusivamente real, representadas por cédulas negociables y al portador.

J) Establecimiento del seguro obligatorio sobre el riesgo de cosechas.

B. C.

(Continuará en el próximo número.)

Ha probado

usted y comprar en casa de la Vda. de Valentín García del Campo? Pruebe hacerlo y se convencerá del lema de este acreditado establecimiento: Máxima calidad y mínima ganancia. Av. Cervantes 24, Teléfono 1116

Anuncie usted en RENOVACION Los lugares

comunes

Cafés tostados Regina

(MARCA REGISTRADA)

En cafés debe buscarse Calidad en vez de Precio y la marca REGINA responde en absoluto a este lema

Si nos pide al teléfono 2110 aun cuando no sea nada más que un cuarto de kilo, y que inmediatamente será servido, usted conocerá UN BUEN CAFE y nosotros sumaremos un cliente más.

Viuda de Fernando López

Gutiérrez de los Rios, 34 (esquina a Regina)

Sucursal: DEANES, 23 (Judería)

Garantía absoluta de pureza con el TOSTADOR AUTOMATICO FRIKO instalado a la vista del cliente.



Ciudad de Córdoba

calle Claudio Marcelo

Si quieren vestir bien esta es la casa donde deben comprar, por la bondad de sus géneros y de sus precios

calle Claudio Marcelo

Ciudad de Córdoba

Atención! A comer barato!

Abonos semanales de 1'25 almuerzo o cena

Cubiertos desde 1'50 a 3'50

Hospedaje completo para estables desde 4 ptas.

H. Comercio. Librería, 26



Pilot, Voz de su Amo PHILIPS

Las mejores marcas de 1934. Receptores al alcance de toda fortuna. Modelos «Universales» desde 195 ptas. Facilidades de pago, garantía. Taller de Reparaciones

Viuda de Martínez Rieker

Claudio Marcelo, 13
Teléfono 1150. Córdoba
Catálogos y Presupuestos gratis.

Anuncie usted en RENOVACION

Es cosa corriente, y hoy está en el espíritu de todos, el que se califique a sí mismo como malo, el escritor que usa de lugares comunes en sus obras.

Aun los mismos que están en el umbral de la cultura, se extrañan, como jóvenes, y se rien despreciativamente, cuando leen una de esas frases anquilosadas, e *in mente*, juran no caer en la tentación jamás.

Erróneo de todo punto es este concepto, burdamente propágado por los incapaces, los que no se dan exacta cuenta de sus acciones.

No es el lugar comun un ente aislado, y de ahí que su significación no pueda gozar de independencia; tenemos que relacionar esa significación, su espíritu, con el espíritu de las palabras que le acompañen, de la misma manera que, todas las palabras, (que aisladamente serían lugares comunes) estarían vacías de significado, sin la unión íntima que con las demás palabras que le acompañan tiene.

Conocido es de todos los que han salido con atención los tratados de Gramática, que hay

palabras vulgares y feas, que por virtud de un epíteto, colocado con arte se ennoblecen y hasta se hacen armoniosas.

Y si muchos poetas consiguieron en bellas frases, ennoblecer feas palabras, lo mismo puede hacerse y se ha hecho con las frases feas o gastadas en los hermosos periodos. La dificultad está en el artista que, habiendo emprendido la resolución del problema, lo consiga; y es de desear, porque así esos lugares, que tienen su origen siempre en la frase felicísima que llegó a dar forma tan apropiada a un concepto, que este pasó rápidamente al dominio de todos, prolongarán su vida, tan digna de respeto, porque también desempeñó su menester en la vida.

Uno de esos lugares comunes, y de los que puede decirse que hoy hacen mas daño, es el concepto que se tiene de los autores noveles. Baste saber que un autor no ha publicado nada para que en el concepto del vulgo culto, ese autor sea digno de compasión y de que se le aconseje para que busque

Plaza Toros de Córdoba



El próximo domingo 22 Abril de 1933

¡¡Monumental Acontecimiento Taurino!!
5 Novillos 5 - 5 Regalos 5 - 3 Espadas 3
Palmeño II, Niño de Palma del Río y El
Comerciante. Precios Baratísimos! Sombra, 3 pesetas. Sol, 2 pesetas. ¡A los toros!

Cuando vaya a hacer una casa, tenga en cuenta que en ninguna parte lo atenderán como en esta acreditada Fábrica de Ladrillos, Cal viva para obras y de blanquear, de

Manuel Barona Molina

Campo de la Verdad (Camino del Embarcadero)
Precios económicos :: Teléfono, 2280

otra manera de ganarse el pan.

De este concepto no es culpable, en verdad, ese vulgo culto, puesto que se lo dieron formado quizá inconscientemente, unos cuantos despechados. Aunque sí tiene la culpa de no haber estudiado a fondo aquél esfuerzo, del que fácilmente podría haber sacado la consecuencia justa.

Muchas veces observé a un bibliófilo con el que me unía estrecha amistad y notaba que a todos los puestos de libros viejos que en Madrid había y que durante las ferias de Navidad y San Miguel tanto se multiplicaban, se acercaba, buscaba afanosamente hojeando todos los libros, y todo lo removía, aun sabiendo que muchas veces, al acabar de escudriñar uno de aquellos grandes tableros, tuvo que ir directamente a libertar sus manos de unas considerables capas geológicas de aristocrática antigüedad.

Este amigo que por ese procedimiento ha llegado a reunir una considerable biblioteca, sabe que el tiempo de los hallazgos de incunables ha pasado; esas luminarias de arte de la bibliografía están tan veladas ya, en este tiempo de tanta luz, que es descabellado pretender encontrarlas; pero sabe que todos los libros tienen algún interés; que, cuando menos, encierra algo de la historia íntima de alguno de sus poseedores; y si uno de estos fué una persona benemérita para las artes o para las ciencias, aquel libro, de interés nulo en cuanto a su impreso, es de gran provecho por su manuscrito. Mi amigo ha llegado a saber que en el puesto de libros más barato y más sucio de polvo, puede hallar un libro útil por cualquier detalle.

Al recordar este ejemplo he pensado muchas veces en la necesidad que hay de que alguien se dedique a rebuscar en las almas, porque bajo el vestido más humilde, bajo la apariencia más misera puede haber un espíritu y lo hay siempre, útil a la patria; pero hay que prepararle el camino, para no torcerle la dirección con el desprecio, con la burla o con la desesperanza.

Por fuerza todo autor hubo de ser novel alguna vez. Unos abren el camino; y todos ellos saben que cantidad y qué calidad de ideas pusieron en su esfuerzo. Otros se quedan escondidos, amedrantados, porque no nacieron para triunfar; pero se llevaron consigo algo que no volverá a aparecer, algo personal difícil de subsanar.

Hoy, que la vida necesita del esfuerzo de todos los hombres hay que aprovecharse; saber obtener de cada hombre todo el jugo espiritual que el mundo necesita para su progreso.

J. M. C. P.



—Doctor, me siento débil, cansado, sobre todo muy cansado. ¿Que me aconseja V. que tome?
—Un taxi.

Deporte Anuncio Retablo

Copa de España

- Betis Balompié de Sevilla, 2.
- F. C. Barcelona, 2.
- Athlétic de Bilbao, 1.
- Madrid F. C. 1.
- Valencia F. C. 3.
- Hércules de Alicante, 0.
- Club Deportivo Español, 5.
- Oviedo F. C. 3.

Importante

He aquí una relación de las sociedades balompédicas que existen en Córdoba, y a quienes pueden dirigirse para concertar partidos los clubs de la provincia.

- Córdoba Sporting Club.
- Balompédica Cordobesa.
- Club Deportivo S. Lorenzo.
- Club Deportivo Andalucía.
- Fraternidad F. C.
- Patria F. C.
- Occidente F. C.
- Club Recreativo.

Aviso importante

Advertimos a los señores suscriptores de «Renovación» que noten alguna deficiencia en el reparto de nuestro semanario, nos comuniquen ésta a nuestra Administración, calle Librería núm. 24, para subsanarla inmediatamente.

La Administración

Cada periódico tiene su radio de acción determinado.

Este radio de acción puede ser más o menos extenso y más o menos intenso.

La extensión depende del centro geográfico donde ve la luz; la intensidad de la calidad de sus lectores.

Debe procurar usted que su Publicidad resulte al propio tiempo extensa e intensa.

Para trabajar intensamente Andalucía, RENOVACION es el periódico donde debe usted anunciar.

Sus tarifas de anuncios son, no en absoluto, pero sí proporcionalmente, las más baratas de todos los periódicos.

Siempre...

los precios más reducidos y la mejor calidad. Lavabos loza y soporte, a 40 ptas. Inodoro completo desde 33'50. Azulejo dibujo, metro 8 50. Medina Azahara Av. Canalejas, 9. Córdoba.

Si quiere...

gastar poco y comer mucho, sáltase en el Almacén de Comestibles «Los Sevillanos». Especialidad en Aceite de oliva y garbanzos. Toril, 9. Córdoba.

Café El Gallo

¿Quiere tomar buen café? Exija la marca «El Gallo», el mejor. Representante: Francisco Casado, Pedro López 25.

Un cualquiera

Es el que se esconde en un escrito; es el vulgar de nombre desconocido; es el orador improvisado; es el que surge sin ser requerido; es en fin uno que puede ser algo, pero que no se ha determinado. Y ante el peligro de una injusticia o de una ofensa no podemos tildarle de un cualquiera; es algo duro que piadosamente podemos definirlo con esa palabra más acertada de, uno.

Denominarlo en cualquiera, es una desconsideración imperdonable.

Mas lo que rebasa esa consideración debida, aun a lo desconocido, e invade el campo del sarcasmo es adjetivar, un cualquiera al que es digno del mayor prestigio y del máximo respeto. Por su personalidad conocida, su abolengo, su obra, sus ideas, su recta conducta no merece don Miguel Maura Gamazo ese dardo lanzado por quien bien lo conoce, que ha convivido con él compartido ideas, poder, iniciativas, peligros, triunfos, sinsabores y aciertos.

En artículos anteriores hemos descrito la figura del señor Maura estilizando sentimientos y rasgos distintivos de su vida política. Lo presentamos siempre como una garantía por su rectitud y salvaguardia del Régimen que España por evolución propia se impuso. He

mos visto como ha combatido a todos los gobiernos que han desfilado desde el 14 de Abril de 1931 cuando se apartaban de la línea de conducta que el credo republicano preconizó y que debían seguir para honrar la República y hacerla deseada.

Y ese hombre que se desentrevuelve en ese plano de moralidad y honradez política no es un cualquiera, es en nuestros tiempos un semidios.

República, República y República, bella trinidad siempre que la defienda ampare y guíe ese cualquiera que para los castizos nos va resultando un verdadero Padre de la Patria y el que reniega de su padre, ese si que es... cualquier cosa.

SOLONA

Cock-tail

El señor Salinas, diputado por Chiripa, que no habla donde debe quizá porque no sabe o no puede, se ha sentido "tribuno" el otro día en el reducido marco de un casino provinciano. Y para dar muestras también, por que las ranas piden rey, de la euforia y sarampión gubernamental, tañe su bandurria y trueno contra el señor Maura, diciendole que va contra la República porque pretende la disolución del Parlamento. ¡Oh Manes del sarcasmo! Despues de todo es natural su temor y su furia porque la chiripa no se repite.

Pobre bandurria mía la de mi celebridad si no te toco en las Cortes, al Campo de la Verdad.

Noticias

Defunción

Nuestro querido correligionario, don Manuel Diaz Garrido, pasa por el dolor de haber perdido a su hija Lolita.

Nos asociamos de todas maneras a la aflicción del señor Diaz, a quien deseamos la necesaria resignación para sobre llevar tan sensible pérdida.

Paquita

Peluquería de Señoras

Librería número 16

Para nuestros Suscriptores de fuera

La Secretaría del Partido Republicano Conservador, ruega encarecidamente a los Comités de la provincia y a todos sus afiliados suscritos a esta publicación, hagan efectivo el importe de su primer semestre de suscripción (Ptas. 4'00) en la Administración de la misma (Librería 24) advirtiéndoles que pueden hacerlo por giro postal o en sellos de correo.

Esperamos ver cumplido nuestro deseo a la mayor brevedad posible, al objeto de normalizar la buena marcha administrativa de «Renovación».



Deténgase

en esta plana y léala con atención. En ella puede encontrar algo que le interese. Todas las casas aquí anunciadas forman parte de lo más selecto del Comercio e Industria de Córdoba.

Calzados

Los mejores se venden en CIUDAD DEL BETIS. Claudio Marcelo número 1 y Plaza de la República.

Lubrificantes

SPIDOLEINE, los mejores lubricantes. Aceites y grasas para automóviles e industrias. Depósito para Córdoba y su provincia: José Cañe y Cano, Julio Burrell número 4. Teléfono 1143

Pañerías

MODERNAS, establecidas en la Plaza de la República, ofrecen a usted cortes de traje de inmejorable calidad a precios sumamente económicos

Padilla Crespo

Los mejores Sombreros, Las mejores gorras. Calle Gondomar número 11. No olvide que nadie como él vende el clásico sombrero cordobés.

Restaurant

LOS LUISES. Es el Restaurant más selecto en los almuerzos al reducido precio de 3'50. Todos los días menú distintos. Torre San Nicolás, 4. Tel. 1036.

Impresos

Los mejores los encontrará usted en la Imprenta La Verdad, Librería, 24

Sellos caucho

Los mejores los encontrará usted en la Imprenta La Verdad

Carbones

SAN RAFAEL Felipe Carracedo Ancho. Esta casa es la más acreditada de Córdoba. Reyes Católicos. Teléfono 2606

Los grandes éxitos del Cine Alkazar

Es cada día más creciente, el favor que el público dispensa al popular salón de la calle Reyes Católicos, y es cada día también más creciente, el interés que la Empresa del Alkazar pone en la elección de sus programas, que están obteniendo grandes éxitos por los repartos que en ellos figuran junto a los nombres de las casas productoras de más prestigio.

Diariamente registra el Cine Alkazar envidiables entradas que aumentan el prestigio de este simpático salón, que tan buenos films proyecta por tan poco precio.

Señora: Paquita

Peluquería de Señoras. Librería 16 (junto a la Corsetería) Tiene el gusto de ofrecerle sus acreditadas Permanentes

Eureka y Simpley

Gran Restaurant

Especialidad en platos clásicos andaluces. Gran confort. Se sirven banquetes.

Hijos de Miguel Gómez

Calle Marques de Boil 5 y puerta a la calle Morería sin n.º. Teléfono número 2508. CORDOBA

Cine Alkazar

Todos los días cambio de Programa con las películas más interesantes de la temporada 1933.



A Precios POPULARES

A las 6'30 Sección Vermout Butaca 0'60. A las 8'30 Popular Butaca 0'40. A las 10'30 Sección Especial Butaca 0'60 Domingo y días Festivos Sección Infantil.



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros unidas

Capital social: 12.000.000 de Pesetas

Completamente desembolsado

FUNDADA EN EL AÑO 1864

REPRESENTANTES EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA PORTUGAL Y MARRUECOS

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Seguros de valores. Seguros contra accidentes del trabajo y responsabilidad civil. Seguros Marítimos. Seguros contra el robo y tumulto popular.

Subdirección para Córdoba y su Provincia

Pl. de la República (esquina a Victoriano Rivera)

Edificio propiedad de la Compañía

Maquinarias Agrícolas

DE TODAS CLASES

Hilo sisal, arados, cultivadores, desgranadoras etc. Grupos moto-bombas para elevación de agua. Almacenes generales de Hierros, Aceros y Vigas para la construcción.

Almacenes Roses S. A.

Teléfono 1118. Avenida de Canalejas, 8. CORDOBA

Rafael de la Torre Berral

ALMACEN DE PIELES

Paseo de la Rivera 17. Teléfono núm. 1442

CORDOBA

Cerveza El Aguila. La mejor

Se vende al grifo en La Perla y Granja Royal

Cerveza El Aguila. La mejor